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Ihr Partner für das komplette Sortiment an Konfektionsmaterial für die 
Planenverarbeitung, von hochwertigen Textilien bis hin zu innovativen 
Befestigungslösungen. Die Benedikt Starke GmbH & Co.KG steht für 
Qualität und Vielfalt in jedem Detail. Unser umfangreiches Angebot 
deckt alle Bedürfnisse der Planenfertigung ab – egal, ob für Industrie, 
Handwerk oder Design. Mit unserer Expertise und einem starken Fokus 
auf Kundenservice sind wir Ihr zuverlässiger Lieferant und Berater für alle 
Projekte rund um die Planenverarbeitung.

Your partner for the complete range of tailoring materials for tarpaulin 
processing, from high-quality textiles to innovative fastening solutions, 
Benedikt Starke GmbH & Co.KG stands for quality and variety in every 
detail. Our extensive offering covers all the needs of tarpaulin manu
facturing - whether for industry, craft, or design. With our expertise and 
a strong focus on customer service, we are your reliable supplier and 
advisor for all projects around tarpaulin processing.

Ein Muss, wenn es um Präsentationssysteme für den Messe- und Aus-
stellungsbau geht. Tecosign steht für Innovation, Design und Qualität. 
Unsere maßgeschneiderten Lösungen bringen Ihre Botschaften effektiv 
zum Ausdruck und sorgen für einen unvergesslichen Eindruck bei Ihrem 
Publikum. Egal, ob Sie auf der Suche nach mobilen Standsystemen oder 
kreativen Beleuchtungskonzepten sind – Tecosign bietet eine breite Pa-
lette an Produkten, die sich durch einfache Handhabung, Langlebigkeit 
und einzigartiges Design auszeichnen. Verlassen Sie sich auf Tecosign, 
um Ihre Marke ins rechte Licht zu rücken und Ihre Präsenz auf jeder Mes-
se und Ausstellung zu maximieren.

A must-have when it comes to presentation systems for trade fairs and 
exhibitions. Tecosign stands for innovation, design, and quality. Our cus-
tomized solutions effectively convey your messages and ensure a memo-
rable impression on your audience. Whether you‘re looking for mobile 
stand systems or creative lighting concepts, Tecosign offers a wide range 
of products characterized by ease of use, durability, and unique design. 
Rely on Tecosign to highlight your brand and maximize your presence at 
every trade fair and exhibition.

Elegante und hochwertige Präsentationen  
für den Innen- und Außenbereich

Elegant and high-quality presentations  
for indoor and outdoor use

SCHIENEN- UND SPANNSYSTEME
RAIL AND CLAMPING SYSTEMS

VORSTELLUNG
INTRODUCTION

BILDERRAHMENSPANNSYSTEME · PICTURE FRAMES

Bilderrahmenprofil, Einfach,  
30 mm Tiefe
Picture frame profile, single-sided, 
30 mm depth

Ösenschraube
Eyelet screw

Kederschiene schwarz, gebogen
Keder rail, black, bent

Nutensteine
Slot nut

Flachkeder
Flat keder

Schienengleiter mit Stahlplättchen
Rail slider with steel plates

ECKVERBINDER · CORNER CONNECTOR

Wandhalter
Wall holder

Spannbarer Eckverbinder
Tensible corner connector

Das Starke-Team berät kompetent in allen Fragen rund um das große  
Angebot der Konfektionsmaterialien und Präsentationssysteme. Mehr 
als 3.000 Artikel lösen nahezu jede Aufgabenstellung – auch Ihre!

The Starke team provides expert advice on all questions relating  
to the wide range of ready-made materials and presentation systems. 
More than 3,000 articles solve almost every problem – even yours!
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Unsere aktuellsten Innovationen auf einen Blick, sowie die Top-Seller in 
neuen Farben und neuen Materialien. Entdecken Sie die neuesten Trends, 
die nicht nur durch ihre Optik, sondern auch durch verbesserte Funk-
tionalität und Nachhaltigkeit überzeugen. Lassen Sie sich von unserer  
Vielfalt inspirieren und finden Sie das perfekte Produkt, das nicht nur 
den aktuellen Anforderungen entspricht, sondern auch zukünftige 
Trends setzt.

Here‘s a glance at our latest innovations, as well as our bestsellers now 
available in new colors and materials. Discover the newest trends that 
impress not only with their appearance but also with enhanced functio-
nality and sustainability. Let our variety inspire you and find the perfect 
product that not only meets current demands but also sets future trends.

NEUHEITEN
NEWS

OPTION 47

OPTION 78

ENDKAPPE 78 · END CAP 78 ENDKAPPE 47 · END CAP 47

50722

BILDERRAHMENSPANNPROFILE · PICTURE FRAME PROFILES

50715

50733

50720 50724 50726 50627

50732

TECOSIGN 78 TECOSIGN 47

ECKVERBINDER STRONG
CORNER CONNECTOR 
STRONG

50741 50743

ECKVERBINDER MULTI / MINI
CORNER CONNECTOR  
MULTI / MINI

VERBINDER · CONNECTORS

50742

50744

50717

50744

STARKE KONSTRUKTIONEN

STARKE CONSTRUCTIONS

Kunststoffverbinder,  
Made in Germany

Connectors, plastic,  
Made in Germany
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Das bewährte umfangreiche Programm für Planen & mehr bietet alles, 
was Sie für die professionelle Verarbeitung und Montage benötigen. Von 
hochwertigen Befestigungselementen über spezialisierte Werkzeuge bis 
hin zu innovativen Materialien – unser Sortiment deckt jedes Bedürfnis 
ab. Steigern Sie die Effizienz Ihrer Projekte mit unseren zuverlässigen 
Lösungen, die Qualität und Langlebigkeit garantieren.

Our proven comprehensive program for tarps & more offers everything 
you need for professional processing and installation. From high-quality 
fastening elements to specialized tools and innovative materials – our 
range covers every need. Enhance the efficiency of your projects with 
our reliable solutions that guarantee quality and durability.

ZUBEHÖR FÜR DIE PLANENKONFEKTION  
ACCESSORIES FOR TARPAULIN PRODUCTION

DREHVERSCHLÜSSE · TURNABLE STAPLE

SCHNELLVERSCHLUSS, OBER- UND UNTERTEIL 
QUICK ACTION FASTENER, UPPER- AND LOWER PART

PLANENZUBEHÖR · TARPAULIN ACCESSORIES

Kabelbinder
Cable strap

Zeltkeder
Tent keder

Vorhangschienen
Curtain rails

Kederschiene
Keder rail

Würgeklemme mit Zange
Crimping clamp with tong

Ösen
Eyelets

Schnallriemen
Buckle strap

Vorhangrolle
Curtain track roller

Riemenkrampe
Strap cramp

Einschlagvorrichtung  
Seilendverschluss
Dies for cable end clamp

Reißverschluss
Zipper

PLANENZUBEHÖR · TARPAULIN ACCESSORIES

EXPANDERSEILE UND EXPANDERSCHLINGE 
EXPANDER ROPES AND ELASTIC LOOP



Benedikt Starke GmbH & Co.KG
Lockweg 85

59846 Sundern (DE)
Fon: +49 (0) 29 33 - 92 22 49 - 0

E-Mail: info@bstarke.de
www.bstarke.de

JETZT FÜR DEN  
NEUEN KATALOG
REGISTRIEREN!

REGISTER NOW  
FOR THE NEW  
CATALOGUE

Alle Infos unter  
www.bstarke.de/katalog


